

Service des forêts, de la faune et de la nature Inspection cantonale des forêts Section aménagement



Observatoire de l'écosystème forestier

B2.3 Hêtraie à if (*Taxo-Fagetum*) Revue bibliographique

230

Association

La première description de cette association a été faite au sud-est du Plateau suisse par Etter (1947) et complétée dans le Jura par Moor (1952), qui distingue deux sous-associations: le *Taxo-Fagetum fraxinetosum* à l'étage submontagnard et le *Taxo-Fagetum festucetosum* à l'étage montagnard. A la même époque, Kuoch (1954) ne recense dans les Préalpes que la sous-association *festucetosum*. L'association est reprise sous le même nom par Ellenberg & Klötzli (1972, unité 17) et par les diverses typologies ultérieures. Elle est décrite et illustrée par Steiger (1994, p.121-123).

L'association est recensée dans les cantons de Berne et Fribourg (Burger & al. 1996) et du Jura (Burnand & al. 1998), mais pas dans ceux de Neuchâtel (Richard 1964, 1965), du Valais (Werlen 1994) et de Genève (Werdenberg & Hainard 1999). En France voisine, elle est recensée dans le Jura (Rameau & al. 2000), sous le nom de hêtraie et hêtraie-sapinière à if (unité H55), mais pas dans les Préalpes (Joud 2006).

Sous-associations

Certaines sous-associations décrites dans la littérature (voir plus haut) sont probablement représentées dans le canton de Vaud, mais, vu la rareté de cette association et sa faible représentation dans la banque de données, elles n'ont pas été encore été identifiées avec suffisamment de certitude.

www.vd.ch/observatoire-des-forets T 41 21 316 61 45 / F 41 21 316 61 62 FFN-Gesfor@vd.ch Auteur de la fiche: François Clot Bureau Clot-Plumettaz, Echallens (CH) Dernière version: 16.08.2010